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接到陈教母的“战书”，我丝毫不敢怠慢，立刻开始笔耕。其实也

不是我懒惰，主要是从四川一回来，就忙着办三个会，耽搁了许多事情。

作为一个资深人大新闻学院“会展届人士”，我深知办会的琐碎和不易，

所以开篇就要像向黄老师和他的团队表达敬意和感谢，最由衷的那种。 

当时听闻今年多友会要在四川举行，我便相当开心。原因很单纯，

四川的美食是我的最爱，没有之一。为此我每年都要去四川很多次，这

次多友开会已经是我今年第三次去成都。即使多友会每年都在四川聚办，

我也不会介意的，只是每年都这么辛苦黄老师，我实在过意不去呀。 

一下飞机，我就叫上了乐媛、徐明华、王斌和陈经超，去蜀九香吃

火锅。这几个小伙伴居然还问店家要麻酱小料，我自然阻止了他们，成

都就得吃香油嘛。一边火锅一边喝酒，一边回忆乐媛爱忘手机，听徐明

华讲笑话，吐槽卞冬磊和袁光锋不来参加活动，力劝徐明华改变主意去

川西……久别重逢的气氛比麻辣火锅沸腾得还要欢快。第二天早餐时，

终于得见陈教母真人，赶紧拜见PRSC会长，她跟所有其他师长一样，

见到我的话题都是博士论文写的啥。看来，这个问题要跟随我到八十岁

了。在后来的一个星期里，除了各位大咖，我又结识了一大拨青年才俊，

彼此加了微信。这一切，都要感谢李老师和城大的各位老师。 

此外，我们几个人大的小伙伴也因为这个机会欢聚一堂，大家平时

在学校各忙各的，也没啥机会坐下来吃饭喝茶聊天。在成都，跟王斌和

韩晓宁去逛了逛中国最大的无印良品，发现原来它家的家具也不错啊！

在都江堰，终于有机会和海龙在江边喝茶边吃“花毛一体”，还能聊聊

学术，感到学习到了很多东西。在康定，最后一晚和久违的接老师（你

们叫他雷sir）一起吃了个美味的邛崃家常菜，到现在想到那个双椒拍黄

瓜还在流口水。回成都前一晚，又听王斌讲了好多藏传佛教的故事，告

诉我法王和仁波切的区别（行政职务和职称的区别），我觉得他有招一

日定能为成海淀区仁波切....... 



 

除了学术交流，这次四川多友会最重要的主题就是川西游。之前我

最远只到过汶川，这次能够更进一步深入藏区高原，体验另一番风土人

情，我期待了很久。不过，为了欣赏到美景，总是要付出一些代价。下

了都汶高速没多久，就因前方修路而开始堵车。可奇怪的是，我并不为

此而郁闷烦躁。堵车本来就是川西的特色嘛，也是风土人情的一部分。

我这么想，是不是有点儿“贱”？晚上，终于到了四姑娘山景区的酒店，

然而那条件真是让人无语，而且居然还停电！很久没遇到停电了，我竟

然觉得也蛮有趣的，我是不是又在犯贱了？……当然，来电那一刻我简

直快要老泪纵横，终于可以给手机充电了！ 



 

随后的几天跟大部队去了双桥沟、木雅草原和木格措。云中的雪山、

高山和草甸，还有随处可见的涓涓山泉……特别是这些美景在藏传佛教

标志的点缀下，别有一番风味。相形之下，美国的景色也很美，但是因

为人迹罕至，总觉得缺了点什么。而在川西，你更能感受到人、自然与

文化三者的水乳交融。即使在看不到人的场景，你也能深深体会到人存

在的痕迹，他们的风俗，他们的信仰，还有他们在艰苦环境下所依然保

有的梦想与希望。 



 

现在回想起这次四川之行，美食对于我似乎已褪去了一些光芒，好

像有一些更重要的东西更加让我难忘。 

 


